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　こんにちは。メディセレのしゃっち
ょう、児島惠美子です。
　ここにきて再び、薬学部新設に関す
る話が各地で具体化してきました。
2020年４月に岐阜医療科学大学と国
際医療福祉大学大川キャンパスで、
21年４月には和歌山県立医大と湘南
医療大学で新設されるようですね。こ
のほかにも２大学が検討中です。
　1989年から昨年にかけて国内の18
歳人口は約４割減少しています。ニッ
チだった薬学部は一大勢力になるので
しょうか？その一方で、薬剤師国家試
験に６年間で合格できた学生の割合
は、ある大学では100％、ある大学で
は19％となり、大きな格差が生じて
います。
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児島 惠美子

　一度、学習方法を見直してみてもい
いかもしれません。人は自分の興味の
あることは良く覚えています。好きな
ミュージシャンの曲や歌詞、趣味のこ
となど、そんなことも知っているの？
と驚く時もあります。このように興味
のあることは記憶に定着し、興味のな
いことは忘れるように人間の脳はでき
ています。皆さんは薬学に興味があり
ますか？私は興味があります。見た目
の同じ白い錠剤が、中の成分によって
頭痛に効いたり、ホルモンだったりし
て身体に効いていくのですから、興味
津々です。
　リンダ・ハモンド氏（スタンフォー
ド大学）の認知科学の知見によると、
テストのために覚えたことの90％は
忘れてしまうとのこと。なんともった
いないことでしょう。「やらされてい
る」と認識すると、「なるべく省エネ

でやりたい」というマインドが働くそ
うです。それが忘れることにつながり
ます。
　以前、薬剤師国家試験に５回も落
ち、メディセレに来てやっと合格し
た子から「国試に合格したこともう
れしかったが、実家に帰って母の病
気に気づき、早期発見に自分が役立て
たことがうれしい。メディセレで勉強
して良かったです」と連絡を受けたこ
とがありました。私自身も、とてもう
れしかったです。彼女は国試合格のた
めの知識だけでなく、人に役立つ本当
の知識を身につけたんだとわかったか
らです。
　「この錠剤を飲んで下さい。必ずあ
なたの身体の調子を整えてくれます」。
この一言を言わせてもらえる『薬剤師』
という信用に値するよう、人の役に立
つ知識をつけていきましょう。
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　ドラッグストア業界の再編が加速
している。ドラッグストア大手のス
ギホールディングスとココカラファ
インは、経営統合に向けた協議を開
始すると発表した。両社の売上高を
単純合算すると9000億円に迫る規
模となり、統合が実現すれば業界ト
ップに躍り出ることになりそうだ。
ココカラファインは、マツモトキヨ
シホールディングスと資本業務提携
を目指した協議も開始しており、３
社を合わせて売上高約１兆5000億
円のドラッグストア企業連合体が発
足する可能性も出てきた。 
　スギＨＤとココカラファインの両
社は、これまで非公式で業界再編に
関する意見交換を行ってきたが、ス

ギＨＤは４月にココカラファインに
対して正式に経営統合を提案。同社
が提案を受け入れ、６月１日付で両
社で合意書を締結した。 
　スギＨＤは、調剤併設型ドラッグ
ストア「スギ薬局」を中心に、関東、
中部、関西エリアに1190店舗を展
開。このうち833店舗で処方箋調剤
を実施しており、年間応需枚数は
860万枚を超える。 
　一方、ココカラファインは全国に
1354店舗を出店し、そのうち処方
箋調剤を292店舗で実施している。
両社とも調剤売上高はドラッグスト
ア業界内では上位に位置する。 
　今回、スギＨＤは、経営統合によ
り市場拡大が続く調剤を核とした医

療・介護事業領域を強化し、量的・
質的にナンバーワン企業を目指すこ
とが可能と判断。両社の既存店舗網
が大きく競合せず、エリア補完性が
高く相乗効果を得ることができると
している。両社は今後、経営統合準
備委員会を設置し、今月末をメドに
経営統合に関する基本合意書の締結
を目指す。 
　一方、ココカラファインは、スギ
ＨＤとの経営統合について、マツモ
トキヨシＨＤとの資本業務提携に向
けた協議と並行して進める方針。今
後、ココカラファインは社内に特別

委員会を設置し、２社との協議につ
いて客観的な立場から総合的に検討
していく予定という。 
　ドラッグストア業界は、ここ数年、
大手が地場のチェーンをＭ＆Ａなど
で傘下に収めることで企業規模を拡
大する動きが進んでいる。近年は同
業他社や異業種による出店や価格競
争に、インターネット販売の台頭な
ど、生き残りをかけた競争が激化し
ている。今回の大手企業同士の経営
統合が実現すれば、ドラッグストア
業界の再編にさらに拍車がかかる可
能性も出てきた。 

実現なら業界トップに
経営統合へ協議開始

スギＨＤ・ココカラファイン
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